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   An die Grossrätinnen und Grossräte 
   Mitglieder des Gemeindeklubs 
 

   St-Aubin, 13. November 2022 

 

Themen der November-Session 2022, welche die Gemeinden betreffen 
 

Sehr geehrte Frau Grossrätin, Sehr geehrter Herr Grossrat, Liebe Mitglieder 
 
Die Vorstandsmitglieder des Gemeindeklubs des Grossen Rates erlauben sich, Ihnen ihre Überzeugungen in Bezug auf 
die parlamentarischen Geschäfte, welche die Gemeinden betreffen und die Ihnen in der nächsten Session des Grossen 
Rates zur Beurteilung vorgelegt werden, mitzuteilen. 
 

DO 17.11.2022 Pt. 7 
Hochwasserschutz und Revitalisierung der Bibera in Ulmiz - Gewährung der Kantons- und Bundessubventionen 
 

Der Vorstand des Gemeindeklubs begrüsst das Subventionsprogramm des Bundes und des Kantons. Diese Art der 
Beteiligung ist notwendig. Er unterstützt die genannte Massnahme und merkt an, dass alle Gemeinden bei der 
Überarbeitung ihrer Risikokarten je nach Kriterien potenziell Zugang zu diesem Programm haben sollten. 
 

FR 18.11.2022 Pt. 2 
Verpflichtungskredit für die Umsetzung des Projekts zur Harmonisierung der Schulverwaltungs-
Informationssysteme 
 

Der Vorstand des Gemeindeklubs unterstützt den Kredit und hofft, dass er ein positives Agglomerat bildet, um die 
Kosten für die Gemeinden zu senken und die Effizienz der Koordination zu erhöhen. Die Gemeinden spielen nämlich 
eine wesentliche Rolle, indem sie die Aufgaben und Lasten der Schulsekretariate übernehmen. Dieses Projekt muss auch 
den DIGI-FR-Ansatz berücksichtigen. 
 

2022-GC-49 Einführung der Familien-Ergänzungsleistungen im Laufe des Jahres 2023 

 
Der Vorstand des Gemeindeklubs schliesst sich der Antwort des Staatsrats an und lehnt die parlamentarische Initiative 
ab. Insbesondere hat der FGV im Rahmen des Prozesses zur Ausarbeitung des Gesetzes das Interesse an einer schnellen 
Lösung zum Ausdruck gebracht, ein Interesse, das vom Staat geteilt wird, wie in der vorliegenden Antwort betont wird. 
Die Arbeiten sind im Lauf. 
 

FR 18.11.2022 Pt. 3 
Energiepolitik: Mit Photovoltaik aus der Sackgasse  

 
Wie der Staatsrat lehnt auch der Vorstand des Gemeindeklubs die Motion ab. Er verweist auf die Diskussionen im 
eidgenössisches Parlament zur Anpassung des gesetzlichen Rahmens mit dem Ziel, die Entwicklung der Photovoltaik in 
der Schweiz zu stärken, sowie auf die laufende Revision der MuKEn, die insbesondere vorsieht, die auf Neubauten und 
eventuell auf bestehenden Gebäuden zu installierenden Photovoltaik-Solarflächen zu erhöhen. 
 

Wir danken Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und Unterstützung und senden Ihnen unsere besten Grüsse. 
 

GEMEINDEKLUB DES GROSSEN RATES 

 

 

  

Jacques Morand Micheline Guerry-Berchier 
       Präsident Direktorin 
  


